

bicicleta

REVISTA DE COMUNICACIONES LIBERTARIAS

entrevistas:
peregrin otero
a. lehning
c. rama
garcia calvo

NUM. 23-24 EXTRA DOBLE - 200 PTAS.;

congreso CNT:
HISTORICOS versus RENOVADOS



C.N.T.
5º congreso

madrid, 8/16 dic. 1979

Perdonad las deficiencias que encontrareis, de forma abundante en este número. La necesidad de adelantar plazos de entrega, por las fiestas, se unió a una avería en la máquina de composición, que ha impedido hacer correcciones en muchas páginas. En cualquier caso, este número habría sido imposible sacarlo, sin la colaboración entusiasta de la COOPERATIVA QUEIMADA. Salud!!!.



historicos versus renovados

Este ha sido, para muchos, el verdadero dilema de este Congreso, que empezó a darse como fallido cuando, pasada la mitad del tiempo previsto para su celebración, sólo había acuerdos sobre la forma de votación, ratificando la de un congreso anterior.

Se veía venir cuando se publicaban declaraciones que adjudicaban la convocatoria del congreso a "un grupo", cuando era necesidad sentida por la militancia y acuerdo de toda la organización.

Se veía venir cuando, en vísperas de su apertura, los portavoces de la FAI y de la CNT "histórica" de claraban en MUNDO DIARIO que este Congreso debía ser de trámite y ratificación.

Sin embargo, eran muchos los que acudían con ánimo de que las definiciones y la organización (no los famosos principios), se adecuaban a las necesidades del momento presente. Frente a los que pedían un Congreso que fuera mera "ratificación" de comicios pasados, militantes jóvenes y veteranos mostraban el contrasentido de decir "ratificamos los Congresos anteriores", cuando éstos son, incluso, contradictorios entre sí. Cuando sucesivamente han ido sirviendo para adecuar la estrategia y las fórmulas organizativas a cada momento histórico.

Al Congreso acudían representaciones de gente con una realidad de trabajo sindical y libertario en busca de formulaciones que les permitieran potenciar sus luchas. En busca de tácticas adecuadas a la fuerza actual de la organización. Y lo que se ha oído ha sido la voz del que sólo está acostumbrado a hablar entre convencidos o a convencerse a sí

mismo, pero que no ha de contrastar día a día sus formulaciones con los trabajadores de su empresa o de su barrio. La voz de los que parecen estar diciendo siempre: "Como tenemos la razón y la verdad, ya vendrán a nosotros".

En todos los congresos ha habido una presión inmovilista, revestida con los ropajes de la ortodoxia trasnochada. Así, se trató de impedir la organización por sindicatos de ramo, en favor de la agrupación de oficio, en el Congreso de Sants, en aras del purismo, por ejemplo. Pero siempre ha sido la militancia de la organización, y no los grupos de poder, los que han marcado finalmente la línea. Son los que se lanzaron a la práctica del comunismo libertario cuando los "puros" les aconsejaban prudencia desde las poltronas ministeriales.

El Congreso era, en fin, la posibilidad de apertura de un debate serio y libre entre compañeros, sobre las distintas posiciones que convergen hoy en la CNT. Desde los que ponen el acento en un sindicalismo duro de reivindicación, marcadamente obrerista, hasta los partidarios de globalizar el trabajo de la organización. Todos (y no es problema de jóvenes o viejos), deberían tener sitio y oportunidad de expresarse.

Pero el debate sigue cerrado: lo han impedido los que nunca quisieron que el V Congreso se llevara a cabo. Parece que lo han conseguido.

Pero alguien dijo hace tiempo que cuando se trata de expulsar a la realidad por la puerta, no tarda en volver a entrar por la ventana.

SE LEVANTA EL TELON



A primeras horas de la noche del viernes 7, los locales de la calle Libertad, sede de la Federación Local de Madrid, son un hervidero de gente llegada de todas partes. Confraternidad, saludos de viejos compañeros cuyos caminos se habían cruzado en algún momento de su vida militante, inicio de las polémicas e incertidumbres. En distantes mesas, jóvenes cenetistas madrileños van inscribiendo a los delegados y entregándoles las credenciales definitivas. Se comenta ya los temas del Congreso, se aventuran nombres para el próximo secretariado, mientras se forman los últimos grupos que pasarán gran parte de la noche empapelando Madrid, con los anuncios del Congreso y el mitin de clausura. Por todas partes una mezcla de nerviosismo y esperanza entre quienes, salvo algún veteranísimo, nunca habían participado en un acto de tal envergadura, y con un temario tan complejo.

Ya en la Casa de Campo, se consumirá gran parte de la mañana del sábado rellenando credenciales o simplemente llegando hasta allí. El local, un tanto destartado y más bien gélido en la Planta de Sesiones, reunía mejores posibilidades para la comunicación y el contacto en la venta de publicaciones y los inevitables objetos y fetiches, y a cuyo alrededor se había asignado espacios diferentes regionales. Al fondo un self-service libertario, que daba un cierto aroma agrio a todo el local. Cordialidad inicial por todas partes, incluido el bar, donde los militantes del sindicato "gastronomico" de Madrid se multiplicaban para atender de igual a igual a todos los congresistas—Compañeros.

En el sistema megafónico, se evitaba en lo posible el escaso repertorio de canciones anarquistas (Coral Duruti etc.), para dar música folk, protesta catalana, Serrat etc... Los delegados iban pasando a las larguísimas mesas rectangulares, tras una serie de controles a todas luces excesivos.

SE ABRE LA SESION

Sentado, junto al Secretariado Permanente, José Bonjia, que había coordinado todo el montaje del Congreso, lió algunas explicaciones previas, para pasar a conceder a palabra al Comité Nacional, tras la subida al estrado, presidido por un gran mural rojinegro, de los secretarios de todas las regionales.

Un primer momento de confusión ante las protestas del antiguo secretario de la AIT, Muñoz Congost, que reclama su derecho al estrado, cuando el secretario de Relaciones Internacionales pide que suba Espinosa, recién nombrado para el cargo: "Yo aún estoy en funciones". Finalmente sube y se le cede una silla, ligeramente atrás de la fila que ocupa el Comité Nacional.

Con visible nerviosismo y un tanto excitado, Enrique Marcos, inicia su parlamento de apertura, destacando las características que para él debe reunir el Congreso:

"... no se puede decir que durante los últimos años hayamos dado una alternativa a los trabajadores, solo la espontaneidad ha servido (...) los acuerdos del Congreso tienen que hacer frente a una sociedad nueva, las nuevas condiciones sociales exigen posturas nuevas, en caso contrario perderemos la credibilidad ante los trabajadores y seremos arrinconados..."

Previamente el Secretario general de la CNT había dirigido un saludo a los libertarios de todo el mundo, al que seguirá el recuerdo de rigor a los presos y represaliados, y en particular a los libertarios en huelga de hambre en la cárcel de Segovia: *"... todavía en nuestra democracia se detiene a los que defienden la libertad. El puesto de ellos lo podemos ocupar nosotros mañana, yo mismo estoy en libertad provisional..."*

Y con una idea que luego se repetirá una y mil veces, tal vez con exceso de triunfalismo, Marcos acaba su saludo: *"...somos una esperanza que va mucho más allá de las fronteras de España, no defraudemos al Movimiento Obrero que está pendiente de este Congreso. ¡Viva la CNT!"*

El grito es coreado por la concurrencia, que a esta hora, mediodía pasado, llena todas las mesas del salón y la mayor parte del sector de observadores. Entre el público, alguien devuelve un "¡Viva la FAI!" que encuentra escaso eco.

Mucha gente se pregunta quien es el compañero que empieza a hablar en nombre de la AIT. Se trata de Muñoz Congost, quien antes había reclamado su derecho a presidir la sesión con el comité Nacional: *"... voy a cerrar mi gestión, la emoción me coge la garganta al ver que continúa aún la CNT que nunca paró su esfuerzo: Bulgaria, Noruega, Dinamarca, Italia, Venezuela, Alemania, la FORA argentina portaestandarte del sindicalismo revolucionario en américa del Sur, ayer con Perón, hoy con Videla, somos una gran familia que os dice ¡Adelante!"*

y está convencida del criterio, el acuerdo y el tono sereno de vuestros debates..."

En tono desabrido, un delegado catalán, cuya palabra y gesto violentos estará presente a lo largo de todo el Congreso coge por su cuenta el micro de un pasillo:

"Aquí dice en el orden del día apertura del Congreso, no mitin, y dimisión del Comité Nacional: ¡no lo he sentido!"

(El problema del acceso "incontrolado" a los microfonos de la sala, para usar la palabra sin petición previa, va a ser una constante que algunas delegaciones, como Oficios Varios de Madrid o Moncada de Barcelona emplean hasta la saciedad aprovechándose de la tolerancia de las mesas o de lo abundante de su delegación, mientras otros delegados se cansan de tener levantado el brazo para pedir la voz, que nunca se les concede).

Por fin, el secretario de Organización da lectura a una relación de las delegaciones presentes (ver cuadro).

A la hora de elegir la mesa se produce un momento de confusión que se prolongará varias horas. Tras discutir el sistema a seguir, se materializa la elección con una votación secreta, poniendo en una papeleta cuatro nombres cada delegación. El resultado sorprende a casi todos: Presidente, *Sindicato del Metal de Madrid*; secretario de palabras, *Oficios Varios de Moncada-La Llagosta* y secretarios de actas, *Enseñanza de Barcelona* y *Oficios Varios de San Vicente de Raspeig*. ¿De dónde el acuerdo para elegir a localidades tan distantes y hasta desconocidas, cuando nadie se ha manifestado en el Congreso. La sospecha de que ha circulado una lista de delegaciones más o menos próximas a la FAI, se confirma con algunos comentarios en los pasillos. Mientras, sube a la presidencia, quien la había abandonado poco antes el responsable de la organización del Congreso.

La primera mesa ya está formada, y Bondia, que preside por metal de Madrid, empieza a describir los complicados sistemas de votación con tarjetas de distintos colores, tickets rellenables, códigos por delegación etc., entre los que repite ataques virulentos al Comité Nacional, al que hace responsable de los fallos de la Organización del Congreso. Considera Bondia, hablando en nombre de la mesa, que debe seguirse el sistema de votación del Congreso de 1931, que él llama "El sistema del congreso de Zaragoza" y que tal sistema de proporcionalidad debe matenerse hasta que se sustituya por otro mediante acuerdo del Congreso en el correspondiente punto del orden del día.

De nada servirá que se le recuerde que en el Congreso de del 36 se votó de varias formas distintas, y que hasta el correspondiente punto del orden del día, tan solo han de efectuarse votaciones sobre cuestiones técnicas, que tradicionalmente se han resuelto con un voto por delegación. Empiezan las protestas por los que se considera extralimitaciones de la Presidencia. En la tercera mesa alguien exclama: "¡Y esta era la candidatura que había que votar!"

La elección de la Comisión de credenciales, volverá a crear nuevos follones, cuando la mesa dictamina que cada delegación solo puede proponer a uno de los trece miembros que deben integrarla. Empieza a detectarse maniobras oscuras y un inusitado interés en la elección de los que han de proponer al Congreso la relación de asistentes y votos.

Poco más dio de si este primer día que finaliza con una cierta desazón entre los delegados por haber perdido una jornada, y el cabreo de una gran parte de los presentes a la actuación llevada por la mesa.

Mañana será otro día.

Emidio Santana



Emidio Santana, sindicalista portugués, uno de los supervivientes de la CGT de los mejores tiempos, impulsor de la revista "A Batalha" portavoz de los compañeros portugueses y vestigio de otros tiempos en que se planteaban las cosas a vel "ibérico".

Hablamos con él a las pocas horas de iniciarse el Congreso. Estaba en la mesa de invitados, y abandonó la reunión cuando todavía se estaban planteando problemas formales.

¿Qué impresión te produce la celebración de este Congreso de la CNT, después de tanto tiempo?

-De momento estoy sorprendido, porque teníamos noticias de que había disgregación por diferencias de opiniones. Pensamos que en el Congreso puede hacerse una labor constructiva y, por otra parte, representa una esperanza para nosotros los portugueses.

-Precisamente queríamos hablarle de esto. ¿Para los compañeros portugueses puede tener un significado especial este Congreso?

-A nosotros lo que nos interesaría es que el Congreso supiera un acercamiento muy concreto entre Portugal y España, porque son dos pueblos que están, y han estado siempre, juntos, y tienen los mismos problemas.

¿Podrías hacernos un esbozo de las condiciones actuales en Portugal?

-Es una situación muy compleja, el predominio de los partidos todavía es muy grande. Para nosotros, ahora, el debate inicial que se planteó entre dos generaciones ya ha pasado y está superado. Nos planteamos, en un futuro próximo, iniciar acciones culturales y organizativas que puedan aportar algo al movimiento, en general.

¿Hay una realidad de grupos específicos en Portugal?

-La verdad es que el movimiento de específicas no está muy concretado. La antigua regional portuguesa de la FAI apenas existe. Pero en cambio empiezan a concretarse posiciones en torno a una organización de tipo anarcosindicalista, que me parece muy importante. Yo pienso que las específicas son necesarias, pero en absoluto prioritarias. Y que los militantes deben concretar hoy su acción en la organización anarcosindicalista.

¿Cual es la incidencia de vuestra publicación "A Batalha"?

-Empieza a ser considerada en los medios sociales y culturales. Por primera vez hace poco yo he sido invitado a participar en un debate entre intelectuales, porque consideraban que las posiciones anarcosindicalistas son interesantes y tienen algo que decir. Y, en el transcurso del debate, grandes personalidades intelectuales portuguesas me animaron a continuar la labor que estamos haciendo.

SEGUNDA SESION



La mesa del segundo día contrasta con la de la sesión inaugural en su composición, netamente independiente o "renovada". El presidente, que es secretario de la Regional de Euskadi y ostenta la representación del sindicato de *Oficios Varios de Baracaldo*, tratará durante toda la sesión de mantener la imparcialidad y evitar con su frialdad los apasionamientos. En algún momento de la jornada da la impresión de haber perdido los papeles, ante situaciones de tensión y violencia una y otra vez reproducidas.

Toda la mañana pasa en espera de que la Comisión de Credenciales finalice su trabajo. Se elige mientras tanto a la Revisora de Cuentas que integrarán delegados de *Oficios Varios de Barcelona*, *Oficios Varios de Cheste y Metal de Madrid*.

El Congreso acuerda un comunicado contra la forzada (por la policía) ausencia del italiano Mazorqui, que queda redactado y enviado en estos términos:

El V Congreso de la CNT de España eleva su mas enérgica protesta ante el atropello cometido contra el compañero italiano representante de la Organización Internacional Anarquista, al serle negada la entrada en España para cumplir su mandato de representación ante el mismo.

Una vez mas constatamos la permanente y hostil actitud del Gobierno contra el anarcosindicalismo español, cuyo Congreso se solidariza completamente con el compañero represaliado.

En cuanto a la prensa, el problema, planteado desde el principio del Congreso, se resuelve de la peor de las formas posibles. Cerrazón total y comunicados oficiales por toda información, con prohibición, incluso, de que los delegados saquen fotos. Alguien saca a relucir las constantes quejas confederales sobre el boicot de la prensa, boicot que no se hace otra cosa que fomentar con decisiones de este tipo. La medida alcanza incluso a la prensa libertaria, y constatamos el recelo de gente como Pep Castells, del Sindicato de Construcción de Barcelona, que, al vernos trabajar entrevistandonos con las delegaciones extranjeras y pidiendo colaboración a los fotógrafos del sindicato de Artes Gráficas de Madrid, hace llegar un comunicado a la mesa, recalcando la "prohibición".

Las presiones alcanzan al propio director de CNT, que abandona harto el congreso dejando una nota de denuncia (ver entrevista).



IMPUGNACIONES

En la Comisión Revisora de Credenciales, reunida en la primera planta, se producen impugnaciones personales, cuyo trámite regular correspondería al Congreso. No es casual que gran parte de las impugnaciones se produzcan sobre Valencia, cuando, al pasar por delante de donde se halla reunida, vemos hasta cerca de diez delegados de aquella regional actuando de "asesores", cuando no presentando directamente impugnaciones. Por fin los portavoces de la Comisión inician su informe ante el Congreso.

En la Regional Andaluza se aceptan algunos cambios debidos a normalizaciones administrativas inmediatas al Congreso. Sin problemas.

En el País Valenciano, la Comisión se ha hecho eco de las presiones que quieren excluir al Sindicato de Banca, al que se ha acusado de "mantenerse dieciocho meses al margen de la organización". La prisa del presidente, diluye la argumentación de esta delegación en su propia defensa, negando rotundamente haber estado al margen, ya que ha ostentado incluso cargos de responsabilidad orgánica, además de participar directamente en las luchas del sector, cuyos gastos de propaganda le han impedido satisfacer las cotizaciones en su totalidad, sin que la secretaría de la Federación Local admitiera su liquidación justificada. Varias delegaciones de Banca de otras regionales piden la palabra para apoyarles, pero el presidente impide las intervenciones, leyendo escuetamente el dictamen de la Comisión, y pasandolo a votación. Ante la desinformación general y los deseos de ganar tiempo, se vota por ligera mayoría el pase de la delegación de Banca de Valencia a la categoría de "observador".

Distinta suerte corren las delegaciones de Salamanca, impugnadas por parecidos motivos —no cotizar a la regional por haber atendido a gastos propios—. De nada valieron en este caso las intervenciones de Barrios, secretario de la Regional Centro: "... aquí tengo mi carpeta, y en el apartado de Salamanca no hay nada, luego no existen". Tampoco consigue nada Jose Bondia, del Metal de Madrid, que habla a título de "oriundo de Salamanca" para pedir la exclusión de la delegación salamantina. A pesar de todo esto, las explicaciones de los delegados de Salamanca, convencieron, y quedaron en el Congreso con todos los derechos (inmediatamente un grupo del servicio de Orden ó "defensa", se dirigió violentamente hacia ellos. Por la proximidad la mesa donde estaba situado, pude registrar perfectamente las palabras de alguien del grupo que aseguraba ser miembro del Comité Regional: "los acuerdos del Congreso nos lo pasamos por los cojones, ya os arreglaremos en la regional Centro".

Otra impugnación, tan curiosa como irregular, era la formulada —directamente a la Comisión (y por lo tanto anónima) contra el Sindicato de Oficios Varios de Valencia. En ella se hablaba de problemas locales y regionales, se describe de la composición del sindicato y se acaba diciendo que se admitía como delegado a Libertad Fernández, pero no al "otro" delegado que, por su trabajo, debía estar integrado en otro sindicato. Cuando llego el

turno para hablar, se vió que el "otro" no era sino el veterano Progreso Fernández, perseguido por la FAI por negarse a militar en la versión actual de esa organización, siendo uno de los pocos supervivientes de su fundación, y perseguido también por los reformistas, contrarios a su anarquismo irreductible. Tras una breve argumentación, el Congreso se pronunció por abrumadora mayoría por la permanencia de la delegación de Oficios Varios de Valencia.

Del sector "específico" de Valencia, empezaron a oírse voces, una vez se hubo conocido el resultado de la votación: "Que sea anulada y se repita, porque la delegación de Banca, impugnada, se hallaba aún presente en la sala, cuando se ha votado". Plantear esta cuestión, a punto de finalizar una jornada perdida en votaciones de trámite, y sabiendo que el voto de los delegados de Banca, de haberse dado, no alteraba en absoluto el resultado, hizo ver claro a mucha gente sobre los objetivos y los sectores de quienes dedicaban sus mejores esfuerzos y voces a hacer perder el tiempo y a fomentar la violencia ambiental y el cansancio de los delegados, más que notorio a estas alturas.

Será Textil de Barcelona, que ha votado precisamente contra Oficios Varios de Valencia, el que tome la palabra como testigo de la no participación de Banca y aporte un dato importante "si los delegados de Banca no habían abandonado aún el salón del Congreso, es porque habían sido amenazados y querían que algunos compañeros les acompañasen en su salida por temor a que las amenazas se cumplieran". La intervención conmociona al Congreso, tanto más cuanto que es el primer caso que se denuncia públicamente pero no el único que se ha producido desde el inicio del Congreso. Por los pasillos se ha conocido que algún miembro del Comité Nacional se le ha advertido que puede "salir con los pies por delante", y otros delegados han sufrido la actitud violenta de los servicios de "defensa" de los que la delegación de Construcción de Barcelona pedirá su expulsión del Congreso por su actitud represiva.

La sesión termina sin que ni siquiera la Comisión de Credenciales haya llegado a emitir su informe estadístico definitivo sobre las delegaciones presentes y su representatividad, es decir, sin la constitución formal del Congreso, que va a iniciar ya su tercera sesión.

Las opiniones son variadas aunque el cabreo es casi unánime. Alguna gente, lo más apartados de la constante polémica en las grandes ciudades, empiezan a desmoralizarse al no encontrar al ánimo constructivo y la oportunidad de debate libertario que esperaban se diera que el Congreso: "desde que hemos llegado no hemos visto más que impugnaciones, exclusiones, ataques, votaciones formalistas (a estas alturas se han realizado más de diez), y no creemos que esto sea un Congreso de la CNT..." afirma un delegado andaluz.

En algún momento de tensión extrema, mas de cincuenta delegados se han puesto en pie, exigiendo que se calmaran los ánimos. En este sentido se ha estado pronunciando constantemente la mesa, con mejor voluntad que acierto.

Las doce de la noche del domingo, y el Congreso sin empezar.

salvador, director de

«CNT»

-¿Cual era la situación cuando te hiciste cargo del periódico?

-Me hice cargo de un periódico sin archivo de ningún tipo, ni fotográfico ni de ilustraciones. Tuve gran dificultad para recoger información. Podrían contarse con los dedos de la mano los que han colaborado en la redacción. El periódico ha salido gracias al voluntarismo de los reducidos componentes del equipo, y esto ha quedado reflejado en la pobreza de la publicación. El Sindicato de Artes Gráficas se desentendió del periódico, tanto a nivel oficial como práctico, de colaboración personal. Ha habido en cambio recriminaciones por algún artículo que erróneamente atribuían a alguien del sindicato. En algunos momentos se me indicó que había trabajos que podían caer mal en la Federación Local de Barcelona.

-¿Cual ha sido vuestro trabajo durante el Congreso?

-Desde el primer momento pudimos observar que no éramos bien recibidos. Hubo hechos lamentables, como las reticencias que puso José Bondía para darnos la tarjeta de acreditación. Al mostrarle la credencial del Secretariado Permanente del Comité Nacional que nos acreditaba como redactores de "CNT", nos dijo: "Las credenciales del Comité Nacional me las paso yo por el forro de los cojones". Fijate, que nosotros nos planteábamos exclusivamente hacer un trabajo mecánico, recoger información y editarla. Daba la impresión de que no interesaba que entráramos en el Congreso. Nos sorprendió porque nosotros no estamos vinculados a nada más que a la CNT. Nos pareció grotesco y ya en el primer momento estuvimos a punto de volvernos a Barcelona.

En el equipo de redacción de "CNT" hay heterogeneidad de criterios, pero ello no nos ha impedido trabajar juntos con plena autonomía.

No teníamos interés en defender ninguna actitud, por eso nos han dolido tanto los comentarios y los falsos problemas que hemos vivido. Es lamentable que no hubiera lugar para gente como yo, independiente, que tiene detrás doce años de militancia libertaria.

El domingo 9 me fuí a Barcelona. Me obligaron a hacerlo los hechos mencionados, los problemas vividos desde Abril en Barcelona, que se proyectaban sobre nosotros sin haber tenido ninguna intervención en ellos (de ahí las críticas y la falta de colaboración), y los problemas personales que he tenido ultimamente. Todo ello hizo que tuviera que abandonar el Congreso, a pesar de la buena actitud de los compañeros del Sindicato de Artes Gráficas de Madrid, con quienes trabajamos en equipo, sin ningún problema.

-¿Cual es tu posición respecto a la situación actual de la CNT?

-No tengo nada concreto. Estoy dispuesto a trabajar con una organización anarcosindicalista, donde los libertarios tengamos algún papel. La CNT puede ser esa organización, pero aún tengo que plantearme mi actitud. La organización anarcosindicalista de los trabajadores tiene plena actualidad, pero yo todavía me encuentro muy confuso.

La CNT debe ser una escuela de acción directa, de autogestión y de anarquía. Pero los compañeros poseedores de la verdad absoluta me han dejado perplejo. Aunque todavía creo que sólo la CNT puede ser la organización de los anarcosindicalistas, los sindicalistas revolucionarios y los anarquistas, abierta a todos los trabajadores que ansian un mañana de libertad. Si esto no lo hace la CNT, tendrá que ser la CNT real quien lo tire adelante.

EL TERCER DIA



La sesión del lunes se abre con un cierto descenso en el número de delegados presentes. Algunas representaciones, cansadas, han abandonado el Congreso, sin delegar en nadie de forma indirecta. Los hay que ni siquiera han entregado sus acuerdos escritos antes de irse.

En la mesa que inicia la mañana sigue predominando la gente independiente. Suelen ser, paradójicamente, las mesas más puteadas por los grupos que presionan, y que empuñan el micrófono una y otra vez sin pedir la palabra. Contando el número de actuaciones, se llevan la palma, Sigüenza de Oficios Varios de Madrid, el delegado de Moncada-Llagosta y el de Oficios Varios de Cheste.

Se entra a discutir la metodología que seguirá el Congreso, sobre lo que no hay nada decidido. Es un asunto decisivo para el desarrollo de todas las sesiones que faltan. Quiénes pretenden ganar tiempo a toda costa, coinciden en este punto con los que se han manifestado por un Congreso "de trámite". La propuesta: que se nombren ponencias a priori para todos los puntos y que se aprueben con el menor debate posible. En posición diametralmente opuesta, muchos delegados se manifiestan por restringir al máximo el funcionamiento por ponencias o, en todo caso, nombrarlas una vez se hayan conocido las posiciones que se sustentan sobre cada punto. "¿Como voy a proponer gente para las ponencias si no sé los que mejor pueden defender los acuerdos de mi Sindicato?". Otros son más concluyentes: "Para seguir este sistema, lo mejor habría sido no montar todo el tinglado del Congreso y enviar por correo los acuerdos...".

coordinadora libertaria



Ocurre además que, mientras la mayoría de delegaciones están compuestas por un máximo de tres delegados, hay sindicatos de Madrid y Barcelona que llevan más de diez, lo que les permite una capacidad extraordinaria para estar en las distintas ponencias, seguir los debates en el Congreso y, hasta turnarse y estar frescos cuando, pasados varios días sin dormir apenas, los delegados están con tan pocas fuerzas como ánimo (este es un dato menos desdeñable de lo que parece a la hora de entender el Congreso).

Finalmente se aprueba una propuesta mixta presentada por Enseñanza de Málaga que preve, según el carácter del punto que se trate, ponencias refundidoras que puedan representar, provisionalmente, las posturas mayoritarias y minoritarias, así como los votos particulares que se formulen para su debate en el Congreso. La propuesta no llegará a aplicarse, por el boicot de los mismos que inicialmente la habían apoyado.

La Comisión de Credenciales lee por fin su dictamen definitivo y recoge las últimas correcciones. Son bastantes las delegaciones que rehusan hacer impugnaciones como muestra de buena voluntad, y para agilizar la marcha del Congreso.

La comisión refundidora sobre el punto tres (sistema de votación), acuerda aceptar el sistema proporcional del Congreso de 1931 (que no es el de Zaragoza como se dirá una y otra vez), introduciéndole una corrección que divide por diez los mínimos, en función de la diferencia de afiliación, en relación a la etapa de la anteguerra.

El acuerdo final es el siguiente:

Considerando que una vez debatidas en profundidad todas las cuestiones que se refieren a un punto del Orden del Día y agotados todos los recursos tales como

-¿Cuál es la razón que os ha llevado a crear esta coordinadora?

-Las organizaciones con una práctica anarcosindicalista han desaparecido prácticamente en América Latina debido a las continuas represiones de que han sido objeto por parte de las dictaduras. Con la intención de ser un puente de contacto entre los exiliados, con el objeto de buscar nuevas formas de lucha para nuestra realidad, y de poder hacer realmente práctico anarcosindicalismo en América Latina, hemos creado en marzo del 78 la Coordinadora Libertaria Latinoamericana.

-¿Qué intenciones inmediatas tenéis?

-Nuestro proyecto es ir formando grupos con el apoyo de los anarcosindicalistas franceses, e ir reagrupando a los exiliados para ayudar a tomar conciencia sobre las condiciones de represión no sólo en Latinoamérica sino también en el resto del tercer mundo y los países del Este. En Francia hemos tomado contacto con libertarios disidentes del Este, y con ellos hemos dado las conferencias en Rouen y Lyon; tenemos programadas dos más, las última de ellas en París, gracias a la ayuda de la Coordinadora anarcosindicalista francesa.

-Vuestras principales actividades las lleváis a cabo en Francia, ¿no?

-En Francia damos bastantes charlas con los grupos de ñoles que viven allí, y con grupos franceses, pero estamos coordinados con compañeros exiliados en Australia, Canadá, USA, Italia, Suecia, Suiza, Holanda, Alemania y Grecia. También tenemos contactos con compañeros de México, Movimiento Libertario Cubano en el exilio, tina, Uruguay, Perú, Bolivia, Brasil, Venezuela y Chile, donde hemos detectado la presencia viva de una corriente anarcosindicalista.

Desde hace un año ciertos grupos de militantes se están organizado en esta tendencia dado que empiezan a darse las condiciones que la hacen posible. Esperamos que estas condiciones puedan concretarse con la solidaridad económica necesaria, que nosotros recabamos. La situación del movimiento obrero chileno es casi imposible de describir, el salario de un mes apenas llega para comer diez días. Hace poco vino un compañero de allá, y nos aseguró el éxito de la alternativa si podíamos solucionar el problema económico.

-¿Qué relaciones teneis con sectores críticos de los exiliados latinoamericanos?

-Con los compañeros chilenos hay unas perspectivas de debate abierto, pues la juventud viene de Chile defraudada del marxismo, al llegar al exilio pasa la crisis ideológica, la reflexión y el entonar el mea culpa. Así, los compañeros de "Confluencia" han pasado una crisis ideológica como todo el marxismo a nivel mundial, y buscan salidas intentando darle un carácter de humanismo (imposible de lograr por otra parte) y de libertad. No sólo hay un debate abierto con los exiliados, sino que también en el interior de Chile se están planteando como salida los sindicatos autónomos.

-¿Qué opinión teneis del Congreso?

-Hasta ahora (domingo 9), el Congreso no se ha manifestado. Lo que más me ha impactado es la cantidad de juventud y el espíritu crítico y rebelde que se manifiesta ante cualquier posibilidad de manipulación. Esto me da una gran alegría. Se ha dicho mucho de la CNT, pero pienso que la CNT debe ser de la juventud de hoy, como la del 36 perteneció a la juventud de entonces. Y la juventud de hoy siente todo con un gran espíritu libertario.

enmiendas conciliantes, de síntesis, etc., para que los acuerdos se tomen por unanimidad, puede darse el caso se recurrirá a la votación como criterio decisorio.

Considerando que la experiencia confederal nos dice que sólo en contados casos especiales hubo de recurrirse a este método de decisión, siempre injusto, seguirá adoptándose el mismo criterio de restringir al máximo su uso (!!!!!).

... se propone el modo siguiente:

de 1 a 50 cotizantes.....	1 voto
de 51 a 100 "	2 "
de 101 a 300 "	3 "
de 301 a 600 "	4 "
de 601 a 1000 "	5 "
de 1001 a 1500 "	6 "
de 1501 a 2500 "	7 "
de 2500 en adelante.....	8 "

Este sistema de votación queda adoptado para las sucesivas reuniones a todos los niveles de la Confederación.

En este momento la mesa somete al Congreso el punto V del Orden del Día: "Anarcosindicalismo, principios, tácticas y finalidades; Comunismo Libertario". Tras una votación sobre si debe ser debatido en el Pleno del Congreso o debe trabajarse en ponencia, la mayoría de delegaciones se decantan por este último sistema.

Inmediatamente, quienes antes habían defendido que no hubiese debates en el Congreso, moviéndose incluso por la sala para vigilar la votación en este sentido, inician una serie de intervenciones incontroladas en las que, sin previa petición de palabra, exigen que el Congreso "ratifique" todos los acuerdos ideológicos del anterior Congreso. La demagogia y la violencia afloran ("¡El que no acepte lo que ha sido siempre la CNT que se vaya!", se repite una y otra vez), y el Congreso aparece ya claramente definido en dos bloques: el de quienes pretenden imponer un Congreso ortodoxo (con métodos que lo son muy poco), y el de la gente que, con un abanico amplio de posiciones (algunas incluso contradictorias entre si), han ido con ánimo de debate amplio, y una puesta al día de la CNT (lo que no significa abandono de los famosos "principios", pero sí de todo dogmatismo e imposición).

El enfrentamiento es cada vez más enconado, impidiendo, los que exigen la "ratificación", que la sesión continúe. La mesa arroja, finalmente, la toalla y muestra su intención de abandonar. Al final se suspende la sesión, con posibilidades de que el Congreso se vaya al traste definitivamente. Según declara un delegado asturiano: "no sólo se quiere imponer una especie de declaración de fe sin discusiones, sino que se trata de condicionar el tratamiento del resto de puntos, particularmente los de estrategia sindical, que se resolverían con un "ya hemos ratificado los principios tácticas y finalidades".

Reanudado el Congreso media hora después, la mesa expone su incapacidad, ante la situación creada, para sacar adelante el punto V del Orden del día, proponiendo que se les sustituya en la misma, o que se traten otros temas, lo que finalmente se acepta.

De esta forma se completan los aspectos referentes a sistemas de votación y se aprueba el método de tarjetas y tickets de diferentes colores.

La mayoría de delegaciones van abandonando la sala con muestras de agotamiento. La sesión se cerrará, una vez nombrada la siguiente mesa, pasada la una de la madrugada.

« minus 5 »



MINUS 5, un grupo de anarquistas chinos radicado en Hong-Kong, ya conocidos pues ultimamente no se pierden ninguna actividad de importancia del movimiento anarquista en Europa. Editan con regularidad la revista "Minus", en la que el número corresponde a los años que faltan para la llegada del Gran Hermano en 1984.

-¿Qué os parece como se va desarrollando el Congreso?

-Nos parece un Congreso muy anarquista, porque no hay ni reglas ni reglamentos, todo el mundo pone las suyas y a la mesa se la está desafiando continuamente. Estamos seguros de que ningún partido comunista podría celebrar un Congreso como éste. Lo habrían arreglado muy bien antes.

-¿Qué significación tiene para vosotros?

-Creemos que es un Congreso de importancia histórica, sobre todo por los mas de 40 años que han transcurrido desde el anterior. Además pen-

samos que es la primera vez que asiste una delegación china a un Congreso de la CNT, y esto tiene un importancia para el desarrollo del movimiento anarquista internacional. Para nosotros lo mejor es poder establecer contacto con compañeros de todo el mundo.

-Los puntos que se debatirán en el congreso tienen importancia para el movimiento libertario español, pero desde vuestra perspectiva, ¿cual es el mas interesante?

-Primero tenemos que decir que es la primera vez que estamos en un Congreso con una cantidad tan grande de delegados. Nunca habíamos visto a tanta gente representando a tantos. Y no es el número lo mas importante, sino el pasado histórico que hay detrás de este número.

Nosotros estamos interesados en la relación entre CNT y movimiento libertario, dentro y fuera de España. El problema de si la sigla CNT debe identificarse plenamente o no con el movimiento libertario dentro de España, nos gustaría verlo claramente resuelto en el Congreso.

cuarta jornada



En la mesa del cuarto día, el delegado del Sindicato de Construcción de Barcelona, Luis Andres Edo, que inicia la sesión con el punto V, pendiente, al haberse exigido la ratificación inesperada de "principios, tácticas y finalidades". Es criterio bastante generalizado no entrar en un debate de principios, pero sí desarrollar temas como el de la acción directa o el anarcosindicalismo, al que algunas delegaciones proponen dar un contenido de lucha global. Mas generalizada que ésta, es la opinión de que las tácticas deben revisarse para fijar las que sean acordes con la sociedad presente ya la fuerza actual de la CNT. Tdoso se estrellan, sin embargo, con la actitud intransigente de los que piden una simple y mera ratificación, delegaciones que, aún en minoría, saben multiplicar su presencia con intervenciones constantes en los micrófonos, situados casi siempre hacia el centro de la sala.

Varias delegaciones insisten en que se haga cierto el slogan "En CNT nadie decide por ti", para que se abra paso un desarrollo del tema y no se imponga el inmovilismo. Al final queda nombrada la ponencia, que está compuesta por los delagados de Artes Gráficas de Madrid, Transportes-Metal de Málaga, Oficios Varios de Hospitalet, Enseñanza de Valencia y Construcción de Zaragoza.

Con el nombramiento de comisiones hasta el punto 7 se irá lo que queda de mañana y parte de la tarde.

Por fin se entra en el punto IV "Informe de Gestión del Comité Nacional". Varias delegaciones, principalmente de Cataluña, se oponen a que informe oralmente el Secretariado, por ser preceptivo que el informe sea conocido antes por escrito. Se oponen asimismo

a que se nombre una ponencia para este punto. En el follón empiezan los ataques virulentos al Comité Nacional, pidiendo una censura directa y sin mas. La mesa asiste pasivamente a la polémica, hasta que se decide que informen directamente.

Empieza el encargado de Relaciones su intervención, demostrando, con fechas, como su informe ha sido entregado con tiempo suficiente. Tras aclarar que responderá a cuantas cuestiones se le planteen como representación de sindicatos ("si alguien quiere preguntar algo a título personal, nos podemos ver en el bar, siempre que pague él, claro"), Jesús García habla de la situación de la AIT, con su escasísima incidencia y operatividad, de los problemas y ataques recibidos desde el exilio y las calumnias dirigidas en la misma dirección, pero desde la NSF de Noruega, así como del desarrollo de las relaciones con la SAC.

Marcos, que ha entregado su informe como Secretario General, a todos los delegados, el primer día del Congreso, trata de hacer un extracto del mismo, que inicia poniendo de manifiesto la falta de colaboración, en todos los sentidos, por parte de la Local de Barcelona, lo que ha supuesto una acumulación de trabajo, desplazamientos constantes, etc.: "Los comités han sido víctimas de la propia organización", "hemos tenido que luchar para que se solucionasen en varias regionales los problemas, sin que hubiese vencedores ni vencidos..."

Acabo su alocucion Enrique Marcos aludiendo a los problemas internos de la CNT: "Los grupos de presión política, que no la podrán dominar". Un aplauso

cerrado y mayoritario subraya sus últimas

Francesc Boldú, Secretario de Organización, hace resumen de los trabajos preparatorios del Congreso, del gran número de circulares enviadas y del trabajo desplegado en general. En tono tranquilo va enumerando, como ha hecho Marcos, los problemas de trabajo y las zancadillas recibidas de todas partes. Como Marcos, Boldú acaba su informe denunciando los intentos de manipulación política de la organización, por una minoría, cosechando el aplauso mas largo de todo el Congreso, con muchas delegaciones puestas en pié.

Fernanda del Aguila, "Fer", abre su informe sobre Jurídica y Pro-Presos, visiblemente nerviosa. Se le ha estado sometiendo a una fuerte tensión por parte de algún miembro de la comisión revisora de cuentas, como si en lugar de valorar una gestión basada en el trabajo voluntarioso, se tratase de fiscalizar a un sospechoso de fraude y estafa: "es humanamente imposible llevar tres secretarías a la vez, como me he visto obligada". En su información habla de la situación de los presos libertarios y de la ayuda que la organización ha tratado de prestarles, a ellos y a sus familias.

El secretario de la AIT ha pedido la palabra "por alusiones". "Las apreciaciones de inoperancia de la AIT en el informe del secretario de relaciones son personales, hemos revitalizado la FAU, la USI, la NSF, hemos creado embriones en Estados Unidos...". "... no somos nosotros los que obstaculizamos la entrada de la SAC en la AIT, sino ellos que no aceptan sus principios..."

Una delegación que dice representar a la CNT en el exilio (otras veces se autodenomina "de la CNT en el exterior"), pide la palabra. Varias voces de "¡No existe!", recuerdan el acuerdo unánime de disolución del exilio tomado por un Pleno Nacional de Regionales, mientras Celma, su representante, intenta hacerse oír con un desafortunado "¡Españoles civilizados!", digno de otras épocas.

La intervención verbal del exilio se remacha con la lectura de un informe de la AIT contra el presentado por el Secretario de Relaciones Internacionales de la CNT: "... dice lo que quiere y no lo que debe (...) tiene un idilio con la SAC...", y destaca el papel jugado por la AIT en la lucha de los cenetistas contra las multinacionales Gillette y Ford.

Como respuesta a la alusión recibida, la SAC entrega en la mesa una nota, tan corta como prudente, diciendo que difiere de la versión que se ha dado de las relaciones SAC-AIT, pero que no desean robar tiempo al Congreso, e intervendrán cuando éste lo juzgue conveniente.

Un delegado andaluz desmiente la ayuda de la AIT en los despidos de Gillette: "nos dirigimos al secretariado de la AIT y no recibimos ninguna información. Nos trasladamos a Francia y no estaba presente el secretariado, a pesar de que le habíamos llamado".

Por su parte Jesus Garcia se niega a contestar a las alusiones al secretario internacional: "quiero que el Congreso siga adelante y prefiero no agriar mas el tema, porque yo no he venido a vencer, sino a convencer sobre lo que creo y a reconocer los errores que se me demuestran..."

Sin embargo será Boldú el que aluda directamente al exilio como creador de problemas en la CNT: "...un mitin de Federica y Severino Campos desencadenó una crisis en la regional de Aragón que costó varios plenos y plenarias de solucionar. Samitier (Toulouse) fué uno de los agentes del conflicto y se le llegó a obligar a abandonar un Pleno Regional por parte de la mayoría de la militancia presente".

Una alusión a José Maria Berro, que ha hecho llegar un informe sobre el tiempo que duró su gestión, en la Secretaría de Prensa y Propaganda, desencadena una cascada de insultos y voces de "traidor". El Secretario del Comité Regional de Euskadi, toma la palabra para informar de que Berro milita actualmente en la Federación local de Pamplona, con la aceptación plena por parte de la organización del País Vasco.

Vasco. Oficios Varios de La Coruña, consigue tomar la palabra: "llevamos cuatro días aquí y solo se habla de expulsiones, de acusaciones, de ataques a los comités. Menos mal que no está aquí la prensa, menos mal que no están aquí los trabajadores...". El delegado denuncia los manejos de pasillos y la marginación de que ha sido víctima él mismo en la ponencia.

La Comisión revisora de cuentas, evacua ante el Congreso, un puntilloso informe sobre la falta de justificantes y recibos de gastos, que dejan en el aire sospechas veladas de mala gestión económica, con ribetes bastante desagradables, en particular para una compañera como Fer, de la que consta una gran dedicación a la CNT durante el tiempo de su gestión. Todo forma parte, según es evidente, de una política de desgaste y desprestigio del Comité Nacional, fuera de cualquier ética libertaria. Por ejemplo, cuando se esgrime una relación exhaustiva de viajes del Comité Nacional, no es para extraer como consecuencia -como sería lógico- el trabajo realizado, que arroja una media de mas de un viaje por semana recorriendo la península, sino para denunciar que no hay justificantes de la gasolina gastada o facturas de las comidas.

Así empieza una especie de juicio violento, en el que solo falta dictar sentencias sumarísimas.

Algún delegado, como el de Tarrasa, trae preparado un amplísimo memorial, previo y completamente al margen de los informes escritos y orales de las secretarías, plagado de ataques e insultos a Enrique Marcos, al que trata de "individuo", "traidor" etc.

Sin embargo, por parte de bastantes delegaciones se denuncia el boicot en las regionales a los informes del Secretariado Permanente, que sí salieron a tiempo, como el del Secretario de Relaciones, sin duda con el ánimo de predisponer a las delegaciones contra el secretariado permanente.

Realizada una rueda de sindicatos, ésta arroja como resultado 84 votos que desaprueban la gestión del S.P., 62 votos que la aprueban, y 125 delegaciones sin acuerdo, siendo el resto abstenciones. La petición de inhabilitación para que los miembros del C.N. no puedan ocupar cargos en el futuro, solo es propuesta por 23 sindicatos.

La jornada acabará con algunos insultos mas al secretariado permanente, que serán tolerados por la mesa, a pesar de las numerosas protestas que se le dirigen en este sentido.

Sin entrar en ningún tema de fondo, puede decirse que han empezado a deslindarse las posiciones. Algunas delegaciones empiezan a darse cuenta de las maniobras, dedicadas unas a la galería catalana (las cintas en video son pasadas, al parecer, diariamente en Barcelona), otras a impedir que pueda ser elegido como nuevo Secretario General Jesus Garcia, que polariza muchas propuestas de gente independiente.

A ver si mañana empieza de una vez el Congreso, piensa mas de un delegado mientras atraviesa a pie la madrugada madrileña, cuando el metro hace ya tiempo que ha dejado de funcionar. El sabor de boca no es precisamente bueno a estas alturas.

AL QUINTO DIA

Con la resaca de la jornada anterior finalizada a las 5 de la madrugada, esta quinta sesión, que presidirá en la mesa un delegado del Sindicato de Correos de Barcelona, puede ser considerada como "de trámite", no llegándose en toda la jornada a ningún acuerdo definitivo.

La ponencia sobre principios y Comunismo Libertario, parece haber ultimado el trabajo, y su portavoz Juan Gómez Casas, procede a dar lectura al extracto de los acuerdos. Dedicaremos pues el espacio de esta crónica al dictamen sobre el punto V, ya que, aún no habiendo sido aprobado, es el único trabajo con resultados y del que se distribuyen copias a todos los delegados.

El anarcosindicalismo, queda definido como "la síntesis de las ideas-fuerza del anarquismo, actuando sobre todo tipo de asociaciones obrero que confluye en un sindicato. Se trata en rigor de hacer una síntesis de lo esencial del anarquismo y el sindicalismo revolucionario para impulsar el cambio de la sociedad actual desde los medios de producción".

Tras esta definición, se señala la identidad entre los términos sindicalismo revolucionario y anarcosindicalismo, para pasar a desgranar los "principios" que parten de una visión del mundo que aporta la filosofía antiautoritaria y emancipadora del anarquismo, siendo la misión fundamental del anarcosindicalismo transmitir esas ideas al mundo del trabajo por medio del sindicato.

Tales principios son:

- Anticapitalismo
- Antiestatismo (sustitución del estado por la Federación de Comunas autónomas)
- Antimilitarismo e internacionalismo (dos definiciones conexas entre sí)
- Federalismo (federación económica y federación política como base de la sociedad futura y principio esencial que rige las actividades de la CNT)

Como tácticas, todo se resume en la ACCIÓN DIRECTA, con la precisión de que "el problema de los fines y los medios constituye el punto clave con el que se enfrenta, genéricamente hablando, el socialismo. Los medios o táctica o práctica utilizadas, nunca deberán entrar en contradicción con los principios y finalidades, so pena de invalidar estos últimos por completo". En este sentido se produce una alusión muy clara contra la participación política de la FAI y la CNT en el Gobierno de la República: "debemos evitar el tipo de contradicciones sufridas por otras organizaciones llamadas revolucionarias y en las que nosotros mismos incurrimos en el caso de la guerra civil".

En un punto se aproximan las posiciones a los sectores más renovadores, e incluso a los partidos de la "organización global": "el anarcosindicalismo precisa una evolución sustancial, imaginativa, flexible y combativa, si pretendemos enfrentarnos a la fuerte oposición que ejer-

ce en la actualidad el sistema en todos los órdenes de nuestra vida, tanto en el aspecto laboral, como social y cultural".

Un poco más confusa es la creación, para la aplicación de las tácticas, de "Comités de Acción Directa", cuyo desarrollo, prevee la ponencia, dentro del punto de estrategia sindical.

Respecto al Comunismo Libertario, se advierte en el texto un cambio de lenguaje y hasta de amplitud y flexibilidad respecto al punto de principios. Al parecer fue menor la intervención de Juan Gómez Casas en este punto, imponiéndose tal vez las ideas de Severino Campos.

Tras asumir el dictamen del Congreso de Zaragoza, que muchas ponencias de sindicatos rechazaban sin embargo abiertamente por caduco ya en su tiempo, se prevee en los primeros puntos que el trabajo será en la futura sociedad de 20 horas semanales, al haber desaparecido la irracionalidad consumista.

"No se trata de configurar, sino de prefigurar el porvenir", se señala, insistiendo en la necesidad de tener previsto un modo de sociedad para que la revolución se desvie hacia el autoritarismo.

Quedan patentes de esta forma:

- Federación económica y federación al mismo nivel
- Los sindicatos perderán su carácter reivindicativo y de lucha para ser administradores
- Coordinación económica por los Consejos Locales de Economía
- Federación de Industria
- Federaciones de campesinos a partir de unidades colectivizadas
- Comunas autónomas y federadas, tomando como base la persona y el núcleo social primario, y que dirieran estadísticamente el consumo y la distribución.

A la hora de hablar de la producción y el consumo se señala: "aunque sea de esperar verdaderos prodigios por parte de la tecnología actual, la sociedad comunista libertaria no podrá todavía aplicar, de entrada, la entrañable fórmula kroporkiniana de la "toma del montón" y probablemente sean necesarios controles sociales en cuanto a la distribución y el consumo".

También queda prevista la sustitución de la moneda atendiendo a una idea "surgida en 1959", para imponerse "un signo de cambio monetario que no podrá capitalizarse, dado que no tendrá el menor sentido en un sistema que no excluirá la propiedad privada ni la explotación posible del trabajo ajeno". En definitiva una especie de "bonos" de trabajo a canjear en los almacenes comunales.

Al final de la ponencia, y será el caso único del Congreso, exceptuando el punto sobre el paro, en el que puede debatirse y exponerse una postura que no se la "ponencia mayoritaria", Zaragoza expone un voto particular en los siguientes términos:

"según el plantramiento de la ponencia mayorita-

tía, la CNT se centraría exclusivamente en el mundo laboral. Esto supondría abandonar el resto de problemas que como explotados sufrimos en esta sociedad (ecología, movimiento ciudadano, grupos marginales etc.).

Aceptar exclusivamente el aspecto sindical es cerrar las puertas a las luchas que no se centren en el mundo del trabajo. Y teniendo en cuenta la complejidad del sistema y los superestados debemos profundizar de forma que nuestra lucha llegue más al fondo para destruirlo.

Al negar en este Congreso por principios, profundizar en esta evolución del sistema, nos quedaríamos sin los medios necesarios contra la complejidad de esta sociedad.

Esto no niega que la proyección de la CNT debe plantearse en las fábricas y tajos. Al contrario creemos que se complementa y enriquece en los mismos sindicatos.

Esto es lo que entendemos por anarcosindicalismo, sencillamente afrontar todos los aspectos en los que el hombre está explotado.

Nuestro planteamiento no entra en contradicción con la ponencia anterior sino que la complementa. Por lo que consideramos que no hay motivo objetivo para que no sea incorporada a dicha ponencia.

El voto particular consumirá parte de la sesión. Algunos lo atacan frontalmente. Otros piensan que el tema debe ser abordado en el punto de Movimiento Libertario, aunque pueda ser incorporado a la ponencia en cuanto a la globalidad de fines del anarcosindicalismo. Tampoco la ponencia encuentra salida clara. Por ejemplo el sindicalismo de construcción de Barcelona, es partidario de su devolución y nuevo estudio, negando la necesidad de las federaciones de industria, punto sobre el que augura "un enfrentamiento antagónico".

El sindicato textil de Barcelona considera que el dictamen "es finalista, y no se ocupa de la infancia de los principios y las tácticas en la situación actual". "Toda confusión entre el movimiento anarquista y el movimiento sindicalista hace estéril al movimiento obrero".

Tras varios rechazos sobre el voto particular, Santander (Comercio) se muestra identificado con él: "La sociedad de hoy exige que el anarcosindicalismo amplie los espacios que ha tenido hasta hoy. Hay que abordar todos los campos que vive el trabajador, todos los frentes de la lucha social, porque dejar aparte los sectores que llamamos marginales, es hacer lo mismo que las Centrales reformistas: dedicarse al campo laboral, y dejar el resto a los partidos políticos. Creemos que el comunismo libertario y la CNT tienen como objetivo al hombre integral, no podemos construirlo si limitamos nuestro trabajo al campo laboral."

Las intervenciones de Asturias, van en dirección a evitar cualquier tipo de dogmatismo que impida el debate de puntos posteriores.

Oficios Varios de Altea (Alicante) señalan: "... la ponencia se ha acordado mucho del pasado, del futuro, pero se ha olvidado el presente. Es un poco pobre en cuanto a trazar formas para que la CNT pueda competir con las organizaciones que nos disputan el derecho a la existencia."

Al final todo queda en no aprobar la ponencia por el momento para que se vuelva a reunir, recogiendo las aportaciones que se han dado.

Para ganar tiempo se pide que sea dado a conocer el trabajo de la ponencia que se ha nombrado sobre el Patrimonio sindical, que por falta de concreción es asimismo devuelta para que sea hecha de nuevo.

Tras un comunicado de los presos de Segovia, y se levanta la sesión cuando son las diez de la noche.

La mitad de los días señalados para el Congreso, ha sido ya rebasada, sin haber llegado a ningún acuerdo en firme que no sea la forma de votación.



Luciano Lanza, animador desde el Centro de Estudios Libertarios Giuseppe Pinelli y la dirección de "A" Rivista Anarchica, del movimiento anarquista italiano, además de buen amigo y experto es conocedor de todas las tareas de, al menos la mitad norte de Italia.

-Aunque sea una pregunta fácil en este momento, ¿qué opinión te merece el Congreso?

-Me hace mucha impresión ver tanta gente, oír tantas ideas distintas, aunque no he llegado a comprender bien lo que está pasando. Seguramente, después de 43 años, a un Congreso de estas dimensiones le cuesta partir. No consigo coger bien el sentido de las propuestas, seguramente porque debajo de todas se mueven posiciones que no conozco.

-¿Qué función crees que cumple?

-En este momento me parece aventurado predecir qué puede salir. Encuentro positivo que nos hayamos reunido todos. Pero, de todas formas, yo no creo que un Congreso pueda ser nunca un motor de la lucha. Un congreso es un nivel oficial de discusión.

-¿Qué nivel de análisis ves en las discusiones?

-En algunos puntos que para mí tienen gran interés, además de la estructura y funcio-

namiento, de los que dependerá una definición más o menos libertaria de la CNT, como por ejemplo el análisis de la situación económica, tengo la impresión de que se ha reducido al mínimo, y que no pueden salir más que slogans. Creo que la CNT se encuentra muy retrasada en la comprensión de la dinámica social actual.

-¿Es comparable la situación del movimiento anarquista en España con la de Italia?

-Respecto a la situación en Italia soy siempre pesimista. A nivel anarcosindicalista es casi inexistente; existe sólo la voluntad de algunos compañeros para emprender una acción anarcosindicalista. A pesar de todo, continúan abriéndose continuamente espacios de intervención. Pero no se consigue implantar una dinámica clara. Yo creo que hay falta de hombres y de visión estratégica. En muchas fábricas hay solamente un compañero y cuando se abre una posibilidad de intervenir, difícilmente consigue implantarse, y los sindicatos reformistas lo recuperan de inmediato.

Aunque el sindicalismo en Italia atraviesa una crisis de credibilidad, sin embargo, continúa siendo el único espacio en que se puede discutir la contratación y las condiciones de trabajo.

En cuanto al movimiento libertario hay una elaboración teórica, pero no existe el momento siguiente que es la puesta en práctica.

VI SESION

En la jornada de este jueves vuelve a la mesa el delegado de Oficios Varios de Baracaldo (que dimitirá mas tarde ante las presiones recibidas), acompañado por los delegados de Seguros y Banca de Barcelona, y del Metal de Zaragoza. La sesión constituirá para muchos la constatación de que se empieza a perder definitivamente la posibilidad de que el Congreso inicie el debate libertario que tantos esperan.

Tras nombrar las comisiones para los puntos 6 y 8 (normativa orgánica y estrategia sindical), que muchas delegaciones querían ver tratados directamente en el Congreso, la mesa somete a los delegados el escrutinio sobre el informe de gestión del Comité Nacional, causa de un nuevo y tormentoso debate.

El presidente decide finalmente hacer una rueda de Sindicatos sobre el mencionado escrutinio, lo que es aprovechado para que algunas delegaciones de Cataluña y Valencia redoblen sus ataques al Secretariado Permanente. Otros insisten en que no pueden pronunciarse.

La mayoría señala que el escrutinio debe aceptarse, si bien este acuerdo, como los del resto del Orden del Día, debe ser ratificado por los Sindicatos, y será entonces cuando los que se han abstenido o no llevan acuerdo, podrán pronunciarse. Mientras tanto, debe aceptarse el acuerdo.

No opina así Construcción de Barcelona, cuyo delegado hace una propuesta tan compleja como clara en sus finalidades: que los acuerdos de no aprobar la gestión sean válidos, que se pase el informe de gestión del SP a los sindicatos para que se pronuncien en el plazo de tres meses y que, mientras, queden en suspenso los actuales miembros del SP (y que, por tanto, no puedan ocupar cargos).

Alguna delegación de Barcelona llega a proponer una sesión secreta para dar a conocer informaciones confidenciales de la que es portadora y que afectan al Comité Nacional (el misterio quedará finalmente sin desvelar). En el mismo sentido, Oficios Varios de Hospitalet pide "que se nombre una comisión que investigue, no sólo el informe económico, sino la violación continua de las normas orgánicas por parte del Comité Nacional". Tampoco llegan a salir a la luz las tales violaciones.

Enseñanza de Santander analiza el resultado: los que no aprueban el informe de gestión de su-
man 111 votos, mientras que el resto suman 243. Además los que han pedido inhabilitación del Secretariado (que es, al parecer, de lo que se trata), son una exigua cantidad. Recuerda el delegado de Santander que el Comité Nacional sigue en funciones hasta que sea nombrado uno nuevo, y ratificado por la organización.

Sigue a la delegación cántabra el portavoz de Construcción de Las Palmas, destacando que muchos de los argumentos que se usan para atacar al Secretariado Permanente (como el tema de la ruptura con el

exilio), son acuerdos de toda la organización, que ellos se han limitado a llevar adelante.

Construcción de Zaragoza, ante una nueva ola de impugnaciones, dicitos, ataques e insultos, afirma con nía: "felicitamos a quienes protestan por no haber recibido el informe del Secretariado Permanente antes del Congreso y que, sin embargo, lo denuncian e impugnan" ¿Qué rollos se largarían si hubieran recibido el informe?".

La mesa trata de resumir las propuestas para pasarlas a votación (Si el congreso se puede pronunciar o no; en caso afirmativo, si se acepta o no, el resultado que dá la comisión de escrutinios, etc.). Ninguna de ellas es admitida.

Al final la mesa decide abandonar. Al abrir la sesión de la tarde, el abandono irrevocable es sólo del presidente, cuyo sindicato da a conocer una nota en la que denuncia haber recibido presiones de grupo. El resto de la mesa somete al Congreso su ratificación, siendo aprobada la continuidad.

Se decide finalmente ratificar el resultado que ha dado a conocer la comisión de escrutinios sobre el tema de la gestión del Secretariado Permanente.

Los puntos sobre el paro y "principios, tácticas y finalidades", son devueltos a sus respectivas comisiones, rechazándose el debate sobre los puntos restantes, para los que también se nombran comisiones. Al parecer, sólo se va a debatir ante el Congreso el punto 16 (exilio, trayectoria confederal, etc.).

Las informaciones que llegan sobre el trabajo de las ponencias no pueden ser mas desalentadoras. Las reuniones están viéndose presionadas con intervenciones individuales en virtud de su carácter "abierto". Además, el trabajo es sumamente dificultoso, porque al no haberse dado el debate previo y la posibilidad de sintetizar posiciones, se tiene que leer acuerdo por acuerdo.

La sesión toca a su fin sin que -noche del jueves- el Congreso haya entrado en ninguno de los temas de fondo que han traído a los delegados a Madrid. Hay una sensación bastante generalizada de estar perdiendo el tiempo, o de estar haciendo el juego a los que quieren que el tiempo pase para que nada cambie. La situación es angustiosa para los que se saben esperados en sus fábricas, en sus secciones o en las asambleas de sus sindicatos, con el ánimo de que el Congreso haya sabido dar soluciones o abrir caminos de trabajo, frente a los retos que el anarcosindicalismo tiene planteados. Tal es el caso, por ejemplo, del delegado de Químicas de Vitoria, que está simultaneando su trabajo en el Congreso con la lucha en la multinacional Michelin, y que espera las definiciones sobre estrategia sindical que no acaban nunca de llegar.

¿Nada que hacer?.

VIERNES NEGRO



Un delegado de Transportes de Valencia, inicia la sesión leyendo la ponencia sobre el paro, a la que se dan los últimos retoques, tales como sustituir "hipotética implantación del Comunismo Libertario, por "hipotética en la actualidad". El Congreso apoya que se potencie la lucha por la semana de 35 horas.

Tras diversas propuestas se sindicatos, se lee una octavilla de protesta por los asesinatos de dos estudiantes en Madrid, iniciándose un tenso debate sobre si el Congreso debe asistir a la manifestación y suspender temporalmente la sesión. Al final se acuerda que asistan los delegados que quieran, con lo que se constata una disminución ligera en alguna delegación, con la permanencia cuirosa en el salón de los que mas vienen interviniendo, previa petición de palabra, o sin ella.

También se abre un largo debate sobre si debe en-

trar o no, la televisión, que ha solicitado hacer unas tomas del Congreso. Al final, se acepta "dejarles entrar un momento", por 92 votos a favor, 59 en contra y 10 abstenciones.

Es asimismo Transportes de Valencia el encargado de exponer el tema de la normativa orgánica, que en su primera parte se enuncia como "una ratificación de los Congresos anteriores que han ido perfilando la organización".

En cuanto a criterios de afiliación, es mayoría en la ponencia en que pueda ser de la CNT cualquier trabajador, por el mero hecho de serlo, independientemente de sus ideas políticas, filosóficas o religiosas. En cuanto a la estructura organizativa se ratifica "la de siempre", fijándose un mínimo de 25 para la formación de un sindicato de industria, y de 5 si es de Oficios Varios.



Como la ponencia no se ha hecho eco de ninguna postura que no sea de ratificación de la normativa clásica, mas de cincuenta delegaciones tienen pedida la palabra para hacer modificaciones ó formular algún voto particular para que sea tenido en cuenta en el Congreso. La mayoría de las intervenciones lo son en el sentido de que se lleve a cabo un control sobre los grupos de afinidad. Una delegación valenciana plantea que debe existir libertad de afinidad libertaria, para que no haya privilegios de tipo histórico para algunos y las peores acusaciones para otros. Para impedir el control de la organización por parte de ningún grupo o partido se propone: que cualquier caso de doble militancia sea siempre conocido por el Sindicato, y que no puedan ocupar cargos aquellos que los ocupen en partidos políticos.

En esta línea se plantean numerosas propuestas, hasta las que piden (varias delegaciones) que no puedan ocupar cargos en la organización quienes pertenezcan a organizaciones específicas. Una delegación de Elche, propone abiertamente que la FAI sea considerada a todos los efectos como un partido político mas.

Todas estas propuestas levantan polvareda hasta que las delegaciones de Cataluña, que han estado haciendo bloque específico, acaban proponiendo que solo "pase" lo que ha dictaminado la ponencia, sin que se tome en cuenta al resto de las propuestas.

Se argumenta en contra que la propuesta de funcionamiento aprobada en una sesión anterior prevee la existencia, para cada punto, de varias ponencias para que sean recogidas todas las posturas, y aún de votos particulares para que también sean sometidos al Congreso.

El propio secretario de la Regional Catalana, sin que se haya abierto turno de palabras, propone "para salir del impasse", que se anulen todos los debates, en éste o en cualquiera de los puntos que faltan, para que queden solamente reflejadas las ponencias "mayoritarias".

Una delegación interviene para recordar que las posturas provisionalmente minoritarias en las ponencias pueden ser aceptadas por la mayoría del Congreso (como ya se ha dado el caso), y que lo que se pretende es ahogar definitivamente el debate por parte de quienes, desde el principio, han tratado de imponer sus posiciones. Propone sobre este punto la realización de una ponencia que recoja todo lo que tengan en común los votos particulares que se han expuesto, y que no puedan ser eliminados sino que, por el contrario, la ponencia misma debía haber tratado de sintetizar.

A estas alturas bastantes delegados han abandonado el Congreso, bien por cansancio, bien por la imposibilidad de expresarse. En algunos casos, para asistir a la manifestación en protesta por la muerte de los dos estudiantes. Siguen permaneciendo y hablando (muchas veces gritando) los mismos de siempre, los que, paradójicamente, quieren impedir el debate y la libre expresión. Una delegada de Zaragoza recuerda que ha pedido cuatro veces la palabra y la mesa no ha querido dársela, mientras está permitiendo que hablen siempre los mismos.

Las delegaciones de metal y oficios varios de Cadiz, abandonan el Congreso, dejando el siguiente escrito en la mesa:

"Dado que la dinámica y desarrollo se ha concentrado en una lucha de caracter ideológico, y no viendo posibilidades de expresar los acuerdos que nuestros sindicatos nos han dado, y al ver que el Congreso se desarrolla en una serie de votaciones y acuerdos interminables, nuestra presencia sólo sirve para agravar la situación económica de nuestros sindicatos y la nuestra propia.

Por ello, las delegaciones de los sindicatos de Oficios Varios y Metal de Cádiz, abandonan el Congreso.

Salud, anarquía y responsabilidad".

La mesa propone que las delegaciones se manifiesten sobre lo que, está claro, es su criterio, sólo sean leídas y consideradas las ponencias "mayoritarias", lo que se aprueba por una diferencia de cuatro votos (menor que la oscilación entre los distintos momentos de la votación, que ha sido repetida, y desde luego mucho menor que la gente que ha ido abandonando, desde el comienzo de los follones de la tarde).

En este momento la mayor parte de la regional aragonesa abandona el salón, por considerar inútil seguir allí sin poder hablar, mientras desde el fondo se oyen gritos de ¡Viva la libertad de expresión! por gente que también va a ir abandonando el salón.

Muchas delegaciones van saliendo paulatinamente y concentrándose en los pasillos y en la primera planta "marcados" de cerca por los servicios de "defensa".

La gente se reúne en corros para intercambiar el cabreo ó tratar de hallar salidas a la situación. Se suceden conatos de provocación y violencia contra los que se han salido, lo que hace aconsejable finalmente abandonar el edificio del Congreso y volver al día siguiente para plantear alguna salida individual o colectiva.

Al hundimiento objetivo del Congreso (a un día de la clausura y sin ningún acuerdo sobre los temas de fondo, con abandonos, etc.), se une el cansancio y la desmoralización generalizadas.

SE ACABO



El sábado por la mañana no se decidía a comenzar de forma oficial la sesión del Congreso. De las delegaciones que habían abandonado el día anterior, muchas volvían con el ánimo de dar a conocer su intención de no seguir participando. No se trataba de una toma de decisión por cuenta de los delegados, sino de una actitud de responsabilidad por parte de éstos al marcharse cuando ven que no pueden hacer nada por defender, ni siquiera exponer, los acuerdos de su Sindicato, en un ambiente hostil y sin posibilidad de expresión, en el que ha conseguido predominar e imponerse la minoría que quería que el Congreso constituyese una mera ratificación del pasado, con libertad de acción y movimientos para los específicos históricos.

Vuelven a reproducirse situaciones de violencia y amenazas, cuando aparece un escrito de urgencia en uno de los stands regionales, que alguna delegación propone que sea colectivo. El tema no se lleva con ningún secreto conspirativo: el que quiere puede acercarse a la mesa, leerlo y firmarlo si está de acuerdo. El sentido del comunicado es dar por no celebrado el Congreso y convocar a uno próximo en el que pueda tratarse el temario sin presiones de ningún tipo, y pueda abrirse el debate a posiciones libertarias que aquí se ha impedido. En ningún lado se habla de escisión, y es precisamente uno de los fines del escrito: impedirla y dar una salida, cuando es ya mucha la gente que se vuelto a casa.

Durante todo el día se trata de leer el escrito ante el Congreso sin que se consiga a lo largo de la mañana. Al empezar la sesión de la tarde se lee por fin y abandonan la sala los que lo habían firmado y los que, aún sin haberlo leído antes, están de acuerdo con el contenido. Se invita a que los delegados informen en sus sindicatos de origen de lo que ha pasado y se impugne el Congreso, o se dé por no celebrado.

Como las delegaciones firmantes indican que sólo reconocen la legitimidad del Comité Nacional en funciones (al dar el Congreso por no celebrado), se les exige que se definan. Lo hacen Boldú y Marcos que se encuentran en ese momento en la sala y que

asumen el contenido del escrito, en intervenciones algo confusas, y en medio de insultos y hasta algún intento de agresión ("en la Comisaría de policía me trataron mejor", dirá Marcos antes de salir). Ambos abandonan el Congreso, y no asistirán a ninguna reunión ni al mitin de clausura, cuya convocatoria se mantiene.

A Jesús García, Secretario de Relaciones Internacionales, que llega después, se le impide hablar. Pide a la mesa poder leer el escrito, y una vez conocido, deja una nota en la que se solidariza con las delegaciones que han salido, y asume íntegramente su escrito.

El Congreso, ya con un minoría de delegaciones presentes, decide seguir ininterrumpidamente hasta agotar el temario del orden del día (sólo se han aprobado tres puntos cuando se inicia la sesión de la tarde del sábado). Aún entre los que se han quedado se plantean momentos de tensión y el tema del exilio queda finalmente aplazado. Todo el resto de puntos se despachan con reafirmaciones y unanimidades. Se decide el "boicot a la producción", la participación en convenios "exclusivos por sindicatos" (para que luego las "bases" se adhieran al más favorable), junto a otros temas de estrategia sindical (cuando la mayor parte de los que han integrado la ponencia sobre el tema están fuera del Congreso).

Así se pasa de punto en punto hasta que, momentos antes del mitin de clausura, unos setenta sindicatos eligen a José Bondía, del sindicato del Metal de Madrid, para ocupar la Secretaría General.

A las delegaciones que han abandonado en los últimos días el Congreso se han ido uniendo otras que no habían firmado el escrito, como Agua, Gas y Electricidad de Barcelona, Hostelería de Palma, la comarcal de Amer (Gerona), etc.

Los delegados van a plantear en sus sindicatos que no se acepten las conclusiones del Congreso, que sea impugnado globalmente.

Triste final. O tal vez, el duro parto de una CNT renovada.

EL CONGRESO

Las delegaciones y delegados de Sindicatos abajo firmantes, denuncian ante este Congreso lo siguiente:

-No se ha producido el necesario debate en profundidad, sobre las soluciones que el anarcosindicalismo debe aportar hoy a los problemas que afectan a la clase obrera y al conjunto de la sociedad.

-Ha faltado una exposición clara, discusión y búsqueda de soluciones sobre los problemas internos que viene arrastrando la organización desde su reconstrucción, contribuyendo a su progresivo deterioro.

Esto se ha debido a:

-La falta de un método eficaz de trabajo que agilizará las resoluciones en cuestiones de orden y contribuyera a la clarificación de los distintos planteamientos aportados por las delegaciones.

-Desde el inicio del Congreso se ha ido dando un progresivo deterioro de la libertad de expresión con constantes amenazas, violencias, asaltos a los micrófonos, etc..., hasta llegar a una situación en la que, contrariamente a lo que ha sido norma en todos los comicios confederales, se ha impedido la expresión, el debate y votación de las posturas supuestamente minoritarias en las ponencias, especialmente a partir del inicio de los temas de fondo, estrategia sindical, etc..., lo cual ha sido el indicio del intento de imponer unas posiciones.

-Esto, que en mayor o menor medida se viene dando desde el comienzo del Congreso, hemos pensado que sería solucionado a medida que éste avanzaba. Pero la falta de una voluntad sincera para aportar soluciones, y de un verdadero espíritu libertario, lo han impedido.

-Ante el compromiso que la CNT tiene contraído con la clase obrera y la sociedad, no podemos cerrar este Congreso sin las soluciones necesarias que todos esperábamos, por todo lo cual:

Los delegados abajo firmantes abandonan esta sala, considerando que no existe este Congreso, y planteando su realización para los meses de marzo-abril, para que el periodo intermedio sirva para la clarificación de lo anteriormente expuesto, e invitamos a las demás delegaciones a aceptar esta propuesta. Consideramos que la legitimidad sigue teniéndola el S.P. del Comité Nacional en funciones, hasta el Congreso en Marzo-Abril.

Oficijos Varios Las Palmas
Enseñanza Tenerife
Construcción Tenerife
Campo Cabo Blanco
Construcción Cabo Blanco
Hostelería Cabo Blanco
Transportes Tenerife
Enseñanza Las Palmas
Oficijos Varios Tenerife
Comercio Santander
Metal Santander
Construcción Santander
Of. Varios Vitoria (1 delegado)
Admon. Pública Madrid (2 delegados)
Banca Barcelona (2 delegados)
Seguros Valencia
Of. Varios Leganés
Of. Varios Cambados
Construcción Pontevedra
Artes Gráficas Valencia
Of. Varios Salamanca
Of. Varios Pamplona
Serv. Públicos y Urbanos Valencia
Of. Varios Torrente
Piel-Calzado Elche
Limpieza Pontevedra

Of. Varios Lugo
Sanidad Zaragoza
Of. Varios Zaragoza
Madera Zaragoza
Enseñanza Zaragoza
Of. Varios Rentería
Of. Varios Hernani
Banca Margen Izqda. Baracaldo
Seguros Madrid
Seguros Barcelona
Of. y Despachos Madrid (1 delegado)
Admon. Pública Barcelona
Of. Varios Santander
Of. Varios Vigo
Of. Varios Burgos
Of. Varios Elche
Of. Varios Manresa
Químicas Vitoria
Banca Madrid (4 delegados)
Of. Varios Peñíscola
Of. Varios Vinaroz
Alimentación Valencia
Construcción Zaragoza
Enseñanza Santander
Metal Pontevedra
Of. Varios Cullera
Campo Cullera

HABLA EL SECRETARIADO PERMANENTE



El informe del Secretariado Permanente del Comité Nacional, fué uno de los temas que mas tiempo ocuparon, curiosamente, en los debates. Su opinión era fundamental para conocer la situación de la organización y sus problemas internos. Para ello abordamos conjuntamente al Secretario de Organización, Francesc Boldú, y al Secretario General, Enrique Marcos, al día siguiente de la lectura de sus informes.

En conversación aparte, y posterior (cuando ya se había producido el abandono masivo de delegaciones, con el que se mostró solidario), Jesús García, Secretario de Relaciones, enjuicia el Congreso y las perspectivas de futuro de la CNT.
